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Vie du club : Le RCTA devient un club labellisé par la Ligue Handisport Francophone 

 

Le Conseil d'Administration du RCTA est fier et honoré de pouvoir annoncer sa première et récente labellisation par la 

Ligue Handisport Francophone. 

Dès la première année, notre club obtient la labellisation club handisport loisir deux étoiles. 

 
(Une partie du Conseil d’Administration du RCTA recevant la première labellisation du club) 

 

 La labellisation, qu'est-ce que c'est et qu'est-ce que cela représente ? 

 La Ligue Handisport Francophone (LHF) a pour but de promouvoir le sport pour 

toutes les personnes porteuses de handicap afin d'améliorer l'inclusion de celles-ci 

dans une société qui parfois bâtit des murs plutôt que de repousser ceux-ci et faire 

de la place pour tous. 

 Afin de pouvoir prétendre à cette labellisation, les clubs sportifs doivent montrer 

qu'ils peuvent accueillir de la même manière que les plus valides, les personnes 

porteuses de handicap. 

 Pour être cohérent avec l'ensemble des clubs francophones, la Ligue a établi un 

tableau avec plusieurs critères objectifs qui rapportent des étoiles.   

La Ligue Handisport Francophone octroie un subside à la hauteur du nombre d'étoiles attribuées. 



Les critères retenus par la LHF peuvent entrer dans cinq grandes catégories : l’investissement personnel, la formation, 

le sport, les infrastructures et la communication. 

L’investissement personnel d’abord a conduit une dizaine de membres du RCTA à s’affilier à la LHF. Ceux-ci, mais pas 

uniquement, participent activement à la vie de la Ligue en assistant à l’Assemblée Générale ou en étant présents aux 

journées Festi’Handisport dans la Province de Luxembourg. 

La formation des cadres ensuite. Il est apparu très important de former toutes les personnes désirant jouer un rôle, 

petit ou grand, dans l’accompagnement sportif. Les valides et les moins valides peuvent être suivis, s’ils le souhaitent, 

par six moniteurs ADEPS et deux moniteurs spécifiques handisport. Le club, ouvert quatre jours par semaine pour une 

durée hebdomadaire totale de douze heures, permet aux sportifs d’éliminer la contrainte horaire. 

Le sport est le cœur de la passion qui anime bon nombre de tireurs et de tireuses. Ainsi, toutes les compétitions 

sportives organisées par le RCTA sont ouvertes à TOUS. 

Les infrastructures du RCTA sont totalement accessibles. Parking, cafétéria, vestiaires, WC spécifique, pas de tir, tout 

est mis en place pour faciliter l’accessibilité des moins valides. Du matériel est également mis à disposition des 

pratiquants. 

La communication ne sera pas en reste. Il n’est pas rare d’entendre : « on ne savait pas que ça existait ! ». Le RCTA 

tentera à partir de maintenant d’ouvrir sa communication pour y inclure bien plus que l’aspect sportif. Il essayera ainsi 

de toucher un maximum de monde et tenter d’impliquer les potentiels intéressés. 

 

Suivi par l’ensemble du Conseil d’Administration du RCTA, un de ses membres est devenu la figure de proue de ce 

projet. L’annonce de la récente labellisation est l’occasion de lui demander pourquoi il s’était autant investi. 

Luc Portion, le RCTA vient d’être labellisé par la Ligue Handisport Francophone. 

C’est un projet qui te tenait à cœur, peux-tu nous dire pourquoi ? 

« J’ai découvert la Ligue Handisport Francophone lors de ma formation d’initiateur 

ADEPS.  Après avoir fait les démarches pour inscrire le RCTA à la LHF, j’ai suivi deux 

formations « handisport ».  Il me semblait normal de demander une 

reconnaissance pour ce que le club fait au niveau de la formation des cadres, de 

l’accessibilité pour les personnes à mobilité réduite, pour la mise à disposition du 

matériel sportif ainsi que pour l’implication des membres dans les activités 

organisées par la Ligue. » 

Qu’est ce qui te motive dans ce projet ? 

« Ma motivation principale est la reconnaissance par la Ligue Handisport 

Francophone de l’engagement du club dans la démarche d’ouverture de notre 

sport à toutes les personnes, quels que soient leur âge, leur sexe, et bien sûr leur 

niveau de handicap.  Nous avons une section Ecole de Tir reconnue par notre 

fédération, nous avons participé à une action visant à ouvrir notre sport aux 

dames, il était donc logique d’initier une démarche visant les personnes porteuses 

de handicap. » 

(Luc Portion et le label qui trouvera une  

bonne place au RCTA) 

On te sent concerné, as-tu une relation particulière avec le monde du handisport ? 

« J’ai travaillé plusieurs années dans des structures accueillant des personnes porteuses de handicap. Lorsque j’ai 

découvert le handisport, j’ai très vite accroché car les personnes rencontrées lors de mes formations et de mes stages 

m’ont semblé très motivées. Il m’est apparu presque normal de m’impliquer dans des projets liés au sport et au 

handicap. Je suis donc le correspondant officiel entre notre club et la Ligue Handisport Francophone. » 

 



Le tir est une discipline très exigeante ; penses-tu qu’elle soit ouverte à tous ? 

« Oui et non.  Comme je l’ai dit plus haut, le tir peut être pratiqué par tout le monde : hommes ou femmes, jeunes ou 

vieux, valides ou non.  Cependant, pour des raisons de sécurité, nous ne pouvons pas ouvrir notre discipline aux 

personnes atteintes d’un handicap mental.  Ce type de handicap n’est d’ailleurs pas repris dans les classifications 

reconnues par le Comité International Paralympique. » 

D’après toi, est ce que notre club peut accueillir les personnes porteuses de handicap ? 

« Bien sûr.  Notre club est tout à fait adapté pour l’accueil des personnes porteuses de handicap. Nous sommes 

reconnus par la Ligue Handisport Francophone pour les handicaps moteurs, auditifs et visuels. Très peu de personnes 

porteuses de handicap fréquentent actuellement notre club, mais j’espère que notre labellisation amènera de l’intérêt 

auprès de ce public.  Deux de nos membres ont suivi des formations spécifiques et je suis personnellement prêt à 

m’investir dans le suivi de ces sportifs. »  

Est-ce que le club a des projets dans ses cartons au niveau handisport ? 

« Le club a toujours des projets dans ses cartons, que ce soit pour les infrastructures, les entraînements, l’organisation 

de compétitions.  Au niveau du handisport, nous avons en effet un projet qui devrait être finalisé dans les prochains 

mois, au plus tard pour le mois de septembre. » 

 

L’engagement et la passion dans le chef de Luc Portion mettent en avant l’humain bien plus que toutes les 

considérations pécuniaires qui entourent la labellisation handisport des clubs sportifs. 

Le Conseil d’Administration du RCTA tient à remercier la Ligue Handisport Francophone pour sa confiance ainsi que 

pour le subside qu’elle vient de lui accorder.  

Rendez-vous est donc pris pour dans quelques mois. Le projet en cours de finalisation en surprendra plus d’un ! 


